

# *Cubanos e iraníes son amigos cercanos*

---



CUBA

IRÁN



*por Roberto Morejón*

Cuba e Irán parecen enfilados hacia una profundización de los vínculos en las áreas científica y médico-farmacéutica, como resultado de los contactos al más alto nivel, incluida la reciente visita del presidente Hassan Rouhani a la nación caribeña.

Durante su permanencia en La Habana se constató el diálogo fluido con las autoridades cubanas y la satisfacción de funcionarios de ambas partes con el acercamiento amistoso.

Se trata de una aproximación que puede concretarse en todos los campos como la política, economía, ciencia y tecnología.

Analistas recordaron la reciente visita a Teherán de representantes de tres instituciones científicas de Cuba, con el objetivo de analizar la transferencia de tecnología y la introducción de medicamentos en el mercado iraní.

Entre los interlocutores de los cubanos figuraron científicos y funcionarios del famoso Instituto Pasteur, especializado en la producción de vacunas junto al centro médico en Karaj, al oeste de Teherán.

Los acuerdos suscritos en La Habana durante la visita de Rouhaní, quien elogió a Cuba y lo calificó de país revolucionario y amigo cercano, revisten gran importancia.

Así lo ilustra la firma de acuerdos en las ramas bancaria, biomédica, bioagricultura, investigación veterinaria y producción conjunta de la vacuna pentavalente.

Para llegar a este momento de la visita de Rouhaní era necesario tener un antecedente en la colaboración bilateral.

En efecto, en la década de los noventa del siglo pasado los dos países mantuvieron una exitosa colaboración en la rama de las ciencias, en especial la biotecnología, fundamental para que Irán produjera varias vacunas.

Después la República Islámica debió frenar sus contactos comerciales y de otro tipo con el exterior, pero un acuerdo con potencias nucleares le permitió reorientar su horizonte económico.

Por esa razón se entienden las visitas del canciller Mohammad Javad Zarif a Cuba, Ecuador, Chile, Nicaragua y Bolivia y recientemente las del presidente Hassan Rouhaní a Venezuela y Cuba.

Irán considera una prioridad estrechar los nexos con otras regiones del mundo, incluyendo América Latina y el Caribe.

Esa tendencia está muy lejos de perjudicar a terceros, como afirman mal intencionadas campañas de transnacionales de la información.

A Irán debe verse como un país con considerables avances en el ámbito aeroespacial, pues es el noveno en poner un satélite de fabricación propia en órbita con su propio lanzador y el sexto en enviar animales al espacio.

También reporta adelantos en la esfera médica y en las investigaciones con células madre y la clonación gracias al desarrollo de la educación y a pesar de las sanciones.

La colaboración con Cuba puede ayudar a profundizar los progresos.

---

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/106384-cubanos-e-iranies-son-amigos-cercanos>



**Radio Habana Cuba**